

Chronique de l'Institut

Paul-André Linteau

Volume 25, numéro 2, septembre 1971

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/303084ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/303084ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Linteau, P.-A. (1971). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 25(2), 293–294. <https://doi.org/10.7202/303084ar>

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Comité de la revue — M. Pierre Savard, étant à l'étranger pour un an, a dû quitter le comité de la revue. Il a rendu de précieux services au cours de l'année écoulée et nous l'en remercions vivement, au nom de l'Institut. M. Savard sera remplacé au comité par M. Claude Galarneau, professeur au Département d'histoire de l'Université Laval.

Conseil d'administration — Plusieurs administrateurs de l'Institut d'histoire de l'Amérique française occupent de nouvelles fonctions. M. Jean Hamelin est le nouveau directeur du Département d'histoire de l'Université Laval; il était auparavant vicedoyen de la Faculté des lettres. M. André Vachon a quitté les Presses de l'Université Laval pour occuper le poste de conservateur des Archives nationales du Québec. M. René Durocher est maintenant rattaché au Département d'histoire de l'Université York, en Ontario et M. Jean-Pierre Wallot enseignera, cette année, au Département d'histoire de l'Université Sir George Williams. Nos félicitations à tous et meilleurs vœux de succès dans ces nouvelles fonctions.

Sociétés historiques — La Société historique de Saint-Boniface a fait parvenir à l'IHAF un volumineux dossier sur ses activités et celles de ses membres au cours de la dernière année. Signalons la conclusion d'un accord avec la ville de Saint-Boniface au sujet du musée; la présentation de plusieurs conférences; la préparation d'un mémoire sur l'enseignement de l'histoire au Manitoba; la publication d'une conférence de M. G. F. G. Stanley sur Louis Riel et d'une brochure intitulée *Petite histoire du voyageur*; la célébration du 25^e anniversaire du poste de radio CKSB.

De son côté la Société historique de la Côte-du-sud a mis de l'avant un projet fort intéressant: celui d'établir à La Pocatière, "berceau de l'enseignement agricole au Canada", un musée consacré à l'agriculture et aux sciences naturelles; cette initiative sera certes appréciée de tous ceux qui s'intéressent à l'histoire

des sciences, de l'agriculture et de la civilisation matérielle. Au cours de l'année 1970 la Société a organisé deux conférences pour ses membres. Le président est M. Paul-André Leclerc, ptre.

Voilà deux sociétés dynamiques, entre autres, qui se préoccupent de mettre l'histoire de leur région à la portée du public. Signalons que les dossiers et les publications que nous envoient les sociétés historiques peuvent être consultés à la bibliothèque de l'IHAF.

Société des Dix — M. Jacques Gouin, membre de l'Institut et collaborateur de notre *Revue d'histoire de l'Amérique française* depuis plusieurs années, fait maintenant partie de la Société des Dix. M. Gouin est également vice-président de la Société d'histoire de l'Ouest du Québec et vice-président de la Fédération des Sociétés d'histoire du Québec. Nos félicitations à M. Jacques Gouin.

PAUL-ANDRÉ LINTEAU
secrétaire-trésorier